
政协委员、交通运输局副局长牛少成介绍今年交通运输工作重点

投资5 . 4亿元建设5条干线公路
文/本报记者 罗静

政协委员杨兰芳———

建议护理专业人员弹性退休

本报1月6日讯 (记者 樊
伟宏 ) 在淄博市政协第十一
届一次会议中，政协委员杨兰
芳的《关于确保保障性安居工
程质量的提案》被评选为优秀
提案并获表彰，在市政协第十
一届二次会议的提案工作报
告中也多次被提及。在问及本
次带来的提案时，杨兰芳告诉
记者，她本次带来的提案是

“建议试行护理专业人员弹性
退休制”。

杨兰芳说，虽然在卫生系
统工作，作为农工党的一员，
她对提案中涉及的部分社会
问题比较敏感，所以在去年提
案前，她就想跳出卫生系统的
圈子，走进社区，走进人群中，
真正了解市民所需。经过仔细
调研，她最终确定了以“确保
保障性安居工程质量”为主题
的提案。

杨兰芳告诉记者，她本次
带来的提案是“建议试行护理
专业人员弹性退休制”。

据杨兰芳介绍，护理作为
一种职业，因其工作的特殊性
和艰苦性被称为青春性职业。
要想胜任护理工作不仅要有丰
富的医学知识，还要有健壮的
体质，精细的动手操作能力和

观察能力。随着年龄的增长，长
期大量繁重的工作导致护理人
员“未老先衰”，体质严重下降，
在抢救病人的争分夺秒中显得
心有余而力不足，视力的下降
导致静脉注射等操作的准确性
也大打折扣。同时由于护理职
业的特殊性，走向领导岗位和
研究岗位的护理人员更是凤毛
麟角，年龄偏大护士的出路成
为困扰年轻护理人员的一道无
形屏障，也导致了护理队伍的
不稳定和整体职业素质的下
降。所以杨兰芳建议试行“护理
专业人员弹性退休制”。

杨兰芳建议，在护理人员
完全自愿的基础上，对这一特
殊职业试行弹性退休制度。首
先，对于走向领导岗位、科研
岗位的护理人员可以按照国
家的既定退休政策执行。其
次，对在临床一线工作的护理
人员，视其健康状况、工作状
况和本人自愿原则等试行提
早退休制度。同时，对确认因
工作原因导致身体严重损伤
的护理人员，比如心、肺、肝、
肾等重要脏器和肢体疾患的，
可不受工龄、年龄限制准予提
早退休，其退休待遇从宽从优
处理。
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5日，市政协委员、交通运输局副局长牛少成接受本报

采访时回顾了2012年淄博市交通运输事业的发展情况，并

对2013年的工作重点进行了介绍。

本报 1月 6日讯 (记者 樊伟
宏 ) 在淄博市政协十一届一次
会议中，政协委员崔冠军的《关
于依托齐鲁股权交易中心成立中
小微企业投资基金的提案》被表
彰为优秀提案，5日下午，记者在
政协分组论坛工商联界别的讨论
中对崔冠军进行了采访。崔冠军
说，中小微企业的发展除了需要
政府更多引导，还需要企业循序
渐进，从低到高发展，上主板市
场 前 ，先 要 学 会 在 资 本 市 场 的

“河”里游泳。
崔冠军介绍说，在5日上午的

政府工作报告中他注意到，报告中
曾三次大篇幅提出要举全市之力，
发展齐鲁股权托管交易中心，这让
他感到既欣慰，又喜悦。

据他介绍，当时之所以提出
这个提案，是因为他认为这是我
国多层次资源市场的一个必然趋
势。过去每提到上市，就是主板市
场，但是十几年来，主板市场只有
两千多家企业，所以本市的中小
微企业没有一个资本的平台，更
别说要谈融资、谈规范、谈上市，
这都是天方夜谭。但是中小微企
业的优势在于数量多、影响大、所
占GDP大，安排的就业及创造的
税收大，某些经济指标甚至可以
占到地区的百分之八九十，具有
很大的潜力。“资本市场是一个企
业快速发展的必经之路，但那时
我们的中小微企业却没有一个资
本市场。”崔冠军说。

据崔冠军介绍，其实像美国及
大量的西方国家有着多层次的资
本市场，有着适合各种规模企业上
市的平台，而中国的上市企业只有
国有企业和某些大的民营企业，为
了让更多中小微企业有更好的发
展机会，所以才设立了“齐鲁股权
托管交易中心”这种区域性的场外
交易市场。而这个交易市场在山东
省仅设立在淄博，不但对本土中小
微企业有了一个融资的平台、规范
的平台，也同时吸引了山东省内大
量的中小微企业到淄博上市、挂
牌、融资。但是现在市场的融资功
能在他看来还没有完全释放出来，
所以才要提议设立一个中小微企
业股权投资基金，一个由政府引导
的基金，由政府投入带动民间资本
投入。同时，因为政府带动的缘故，
也会吸引淄博市境外投资公司和
投资基金进入，这样就增加了市场
的融资功能。

崔冠军说：“本次政府工作报
告的意义非常大，将会对淄博的
金融市场、资本市场带来大的繁
荣，我们可以看到，在不远的将

来，我们齐鲁股权交易中心这个
市场，从数量上，甚至是从资本的
容量上、市值上，都有可能超过上
海证券交易所、深圳证券交易所，
我认为这都是非常有可能的，去
年一年我们就有1 3 0多家企业挂
牌，融资50多个亿，这个速度是非
常惊人的，所以这并不是没有根
据的猜测。”

崔冠军还认为，如果把一个
企业发展比作鱼游泳，不少企业
总是在发展初期就迫不及待地想
要游进主板市场这片“海洋”。“为
什么不能先学会在资本市场的

“河”里游泳，对资本市场有了一
定适应和了解后，再经过几年的
孵育、规范，然后上主板市场？”崔
冠军说。

“经过一年的发展，我们已经
看到了希望，国家证监会已经提出
了转板机制，企业上市要从低层次
到多层次，不能好高骛远，当初提
出这个提案就是为了促进淄博的
融资功能，希望能帮助淄博的中小
微企业得到更好的发展。”崔冠军
说。

在全省率先完成干线公路建设
市政协委员、市交通运输局副

局长牛少成介绍，根据省厅交通建
设计划和淄博市委、市政府决定，
2012年淄博市共实施了7个公路重点

项目。其中S329薛馆路沂源段、S246庆
淄路高青段、S326泉王路、G205博山
乐疃至莱芜界、S29滨莱高速路面维
修工程已竣工通车，S319广青线大杜

家至青城段、S703张店绕城线义集至
田家段(北京路南延)完成年度建设
计划，完成年度投资6 . 49亿元，在全
省率先完成干线公路建设。

G205国道改造示范工程成全省样板
按照交通运输部的要求，淄博

市坚持“政府主导、属地为主、整体
联动、社会参与、突出重点、标本兼

治”的原则，高品质打造淄博市域
内84 . 4公里的G205国道改造示范
工程。2012年，淄博市完成路域植

树30 . 3万株，清理垃圾2 . 45万余立
方，硬化平交道口、治理沿线建筑
289处，累计投资1 . 94亿元。

改建农村公路317 . 3公里
为加大农村公路升级改造力

度，2012年，淄博市新改建农村公路
317 . 3公里，投资3 . 54亿元，进一步提

升了农村公路通达水平。尤其临淄
区、桓台县作为全省第一批村级公
路网化的试点，从2011年至今，两区

县已完成农村公路网化工程567 . 7

公里，共投资3 . 6亿元，实现了由“村
村通”到“村村联”、“户户通”。

中心城区公交出行分担率升至18%
牛少成说，2012年，淄博市共

新增、更新公交客运车辆313台；新
增、更新道路客运车辆354台，新增
危险货物运输车辆464台，更新客
运出租汽车428台，营运车辆档次

进一步提升。此外，淄博市多方筹
资4432万元，购进集约化公交车
131台，收回线路3条，收购线路1

条，调整、延时优化线路12条，新增
站点37个，公交线网密度和通达深

度显著提升，中心城区公交出行分
担率提升至18%。尤其是136路纯电
动公交车试运营取得阶段性成果，
为大力推动新能源和清洁车辆的
开发应用做出了重要贡献。

投资5 . 4亿元建设5条干线公路
牛少成介绍，2013年将投资

5 . 4 亿元建设 5 条干线公路。目
前，淄博市交通运输局已确定
2 0 1 3年国省道干线公共路建设
的重点、抓好“两个重点、两个续
建、两个改建”的工作目标。两个
重点分别是抓好G205国道淄博

任庄至乐疃段改造示范工程和
力争新建S 1 0 2济青线周村北河
东村至潍坊界段。据了解，2 0 1 3

年，市交通运输局将完成对S102

济青线周村北河东村至潍坊界
段的前期准备工作，力争年底前
能够开工。两个续建分别是S319

广青线大杜家至青城段和S 7 0 3

张店绕城线义集至田家段。此
外，S321寿济路淄博段和S234沂
台线高庄至蒙阴界段因多大型
车辆通过，路面破坏比较严重。
2013年，市交通运输局将这两段
路实施路面升级改造。

政协委员崔冠军———

中小微企业要先学“河”里游泳
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